

WERTE GÄSTE,
LIEBE FREUNDE EDLER WEINE!

TO OUR VALUED GUESTS
AND LOVERS OF FINE WINE!

Seit es Wein gibt, wird er zum Essen getrunken.
Feinschmecker haben schon früh erkannt, dass der passende Wein
eine hervorragende Ergänzung zu den verschiedensten Speisen ist,
ja dass vielfach ein Gericht durch den perfekt dazu ausgewählten Wein
noch verfeinert werden kann.

Geschmäcker sind bekanntlich verschieden. Um auch bei der Weinauswahl ganz auf unsere Gäste eingehen zu können, haben wir eine
breite Auswahl qualitativ hochwertiger Weine in unser Programm aufgenommen.
Alle Weine die wir anbieten, haben wir persönlich eingehend verkostet.

Lassen Sie sich in die wunderbare Welt des Weins entführen.
Nutzen Sie unser Weinbuch, um sich über das ganze Angebot zu informieren.
Bei der Wahl des richtigen Weines steht Ihnen neben der Weinkarte
auch unsere Restaurantleitung gerne beratend zur Seite.

We are delighted to introduce you to our new and improved wine list offering a rich selection of excellent wines in our hotel restaurant.
Wine has been paired with food since its existence, and the right wine can enhance the flavour of food and make it even more enjoyable.

Carefully curated and personally selected by our expert team, our wines have been chosen to complement our menu offering and to suit
a number of tastes.

Seit langem gilt, und das nicht im Spaß, der Spruch:

**In vinoveritas.
Es kommt die Wahrheit aus dem Wein,
das Trinken kann nicht sündhaft sein.
Drum klinge Glas an Glas:
In vinoveritas!**

In diesem Sinne wünschen wir Ihnen viel Spaß beim Schmökern in unserer Karte und Hochgenuss mit dem Tropfen Ihrer Wahl.
Es würde uns sehr freuen, könnte der Besuch in unserem Haus dazu beitragen, Ihre Liebe zum guten Wein noch zu vertiefen.

We look forward to welcoming you in our hotel restaurant and would be delighted to assist you in choosing the perfect wine to
accompany your meal.

**Das Team des TAUERN SPA wünscht Ihnen viel Vergnügen beim Degustieren!
Best wishes - your TAUERN SPA Team!**



INHALTSVERZEICHNIS

TAUERN SPA – offene weine.....3

TAUERN SPA - Schaumweine.....4

TAUERN SPA – Alkoholfreie Weine.....5

TAUERN SPA – Weißweine.....6

 Grüner Veltliner.....6

 Riesling.....7

 Chardonnay.....8

 Weissburgunder / Grauburgunder.....9

 Muskateller / Welschriesling.....10

 Sauvignon Blanc.....11

 Österreichische Klassiker.....12

 Deutschland weiß / Italien weiß / Frankreich weiß.....13

TAUERN SPA – Roséweine.....14

TAUERN SPA – Rotweine.....15

 Zweigelt.....15

 St.Laurent / Blaufränkisch.....16

 Pinot Noir / Cabernet Sauvignon.....17

 Merlot / Syrah.....18

 Cuvée.....19

 Italien rot.....20

 Frankreich rot / Spanien rot.....21

TAUERN SPA - Schatzkiste.....22

TAUERN SPA - Süßweine.....23

GV	Grüner Veltliner	GM	Gelber Muskateller	RI	Riesling
RG	Rotgipfler	CH	Chardonnay	SB	Sauvignon Blanc
GB	Grauburgunder	WB	Weissburgunder	NB	Neuburger
TR	Traminer	SÄ	Sämling	ME	Merlot
CS	Cabernet Sauvignon	ZW	Zweigelt	SY/SZ	Syrah/Shiraz
PN	Pinot Noir	BF	Blaufränkisch	CF	Cabernet Franc
SG	Sangiovese	RA	Rathay	STL	St. Laurent
PV	Petit Verdot				

1er



ERSTE LAGE DER ÖSTERREICHISCHEN TRADITIONSWEINGÜTER

WEIN AUS KONTROLLIERT BIOLOGISCHEM ANBAU

BARRIQUEAUSBAU



LEICHTE, FRISCH-FRUCHTIGE WEINE

ELEGANTE, FINESSENREICHE WEINE

KRÄFTIGE WEINE

UNSERE SELECTION GLASWEISE | WINES BY THE GLASS

SCHAUMWEINE | SPARKLING WINES

0,1l	TAUERN SPA Schaumwein	€	6,50
0,1l	Cremant de Loire Rosé	€	8,20

WEIßWEINE | WHITE WINES

1/8l	Grüner Veltliner Weingut Türk Stratzing Kremstal Niederösterreich	€	6,60
1/8l	Riesling Federspiel Rossatz Domäne Wachau Dürnstein Wachau Niederösterreich	€	7,50
1/8l	Chardonnay Heideboden Weingut Keringer Mönchhof Neusiedlersee Burgenland	€	8,00
1/8l	Weisser Schotter Cuvée SB/GS/WR/GV Weingut Pia Strehn Deutschkreutz Mittelburgenland Burgenland	€	8,00

ROSÉWEINE | ROSÉ WINES

1/8l	Rosito Weingut Hartl Oberwaltersdorf Thermenregion Niederösterreich	€	7,50
------	--	---	------

ROTWEINE | RED WINES

1/8l	Zweigelt Selektion Weingut Jacqueline Klein Andau Neusiedlersee Burgenland	€	8,50
1/8l	Blaufränkisch Echt Lang Weingut Lang Neckenmarkt Mittelburgenland Burgenland	€	7,10
1/8l	Cabernet Sauvignon Weingut Pfneisl Deutschkreutz Mittelburgenland Burgenland	€	7,10
1/8l	Cuvée TAUERN SPA  Weingut Gager Deutschkreutz Mittelburgenland Burgenland	€	8,00

DESSERTWEINE | DESSERT WINES

1/16l	Cuvée Beerenauslese Weingut Kracher Illmitz Neusiedlersee Burgenland	€	9,00
-------	---	---	------

SCHAUMWEINE | SPARKLING WINES

N.V. 	TAUERN SPA Schaumwein Weingut Le Manzane	0,75l	€	40
N.V. 	Shiki Miki Rosé Brut SY/CS Weingut Pia Strehn Deutschkreutz Mittelburgenland Burgenland	0,75l	€	49
N.V. 	Crémant de Loire Blanc Domaine de Cray Centre Loire Frankreich	0,75l	€	53
N.V. 	Crémant de Loire Rosé Domaine de Cray Centre Loire Frankreich	0,75l	€	53
N.V. 	Pol Roger Brut Réserve Champagne Pol Roger Épernay Champagne Frankreich	0,75l 1,5l	€ €	105 170
N.V. 	Taittinger Reserve Brut Champagne Taittinger Reims Champagne Frankreich	0,375l 0,75l 1,5l	€ € €	59 105 170
N.V. 	Taittinger Brut Rosé Champagne Taittinger Reims Champagne Frankreich	0,375l 0,75l 1,5l	€ € €	70 145 220
2015 	Pol Roger Cuvée Sir Windston Churchill Champagne Pol Roger Épernay Champagne Frankreich	0,75l	€	480

ALKOHOLFREIE WEINE | NON-ALCOHOLIC WINES

Es gibt mehrere Techniken zur Reduktion des Alkoholgehaltes, die je nach Produzent*in und Qualitätsanspruch angewandt werden:

- **Vakuumdestillation:** Bei dieser Methode wird der Alkohol durch ein Vakuum aus dem Wein entfernt, das es ermöglicht, den Siedepunkt des Alkohols herabzusetzen. Dadurch kann der Alkohol bei niedrigen Temperaturen verdampfen, ohne dabei die Aromen und Geschmacksstoffe zu zerstören.
- **Umkehrosmose:** Hier wird der Wein durch eine extrem feine Membran gepresst, die Alkohol und Wasser abtrennt. Der entstehende alkoholreduzierte Wein wird anschließend mit Wasser auf die gewünschte Stärke gebracht.

Nach der Entalkoholisierung ist die Weiterverarbeitung entscheidend, um dem Wein die nötige Struktur zu verleihen. Immer öfter werden die bei der Entalkoholisierung ebenfalls entzogenen Aromastoffe dem Wein wieder zugeführt, um die Geschmacksintensität wiederherzustellen und ein vollmundiges Profil zu schaffen. Dieses Verfahren ist technisch aufwändig.

NV 	Blanc ZERO Sparkling GV/GM Weingut Müller Krustetten Kremstal Niederösterreich	€ 32
NV 	Franc Lizer Blanc de Blancs CH Weingut Franc Lizer San Vito al Tagliamento Friaul Italien	€ 65
NV 	Franc Lizer Rosé Spumante GLERA/ME Weingut Franc Lizer San Vito al Tagliamento Friaul Italien	€ 84
NV 	Brut Vino Spumante ICE PG/CH Weingut Tenuta Lamborghini Panicale Umbrien Italien	€ 92
NV 	Natureo Muscat White Weingut Miguel Torres Barcelona Spanien	€ 32
NV 	Deciso White Zero Weingut Vinuci Meran Südtirol Italien	€ 36
NV 	Natureo Rosé SY/CS Weingut Miguel Torres Barcelona Spanien	€ 32
NV 	NOOH Rosé Weingut Chateau La Coste Le Puy-Sainte-Réparate Provence Frankreich	€ 46
NV 	Natureo Red GARNACHA/SY Weingut Miguel Torres Barcelona Spanien	€ 32
NV 	STILL Red Merlot Weingut Tenuta Lamborghini Panicale Umbrien Italien	€ 82

WEIßWEINE | WHITE WINES

GRÜNER VELTLINER

Der Grüne Veltliner ist die meistangebaute Rebsorte in Österreich und erstreckt sich über die Weinbaugebiete Niederösterreich, Wien und Burgenland. Die klassisch pfefferwürzige Variante mit frischen Apfelnoten findet man im Weinviertel, Kamptal und Kremstal. Die Bandbreite bewegt sich vom spritzigen, leichten Typ über den schmelzigen Lagenwein bis hin zum komplexen Speisenbegleiter, der vor allem in der Wachau zur Höchstform (Smaragd) aufläuft und Weltruhm genießt.

GrünerVeltliner is the most cultivated type of wine in Austria and appears in the areas from Lower Austria to Burgenland. The taste of white pepper and fresh green apple is typical for the Weinviertel. How farther you go to the east, the wine gets more power and finesse and finds the top form in the Wachau.

2023 	Grüner Veltliner Kalmuck Weingut Gritsch Spitz Wachau Niederösterreich	€ 48
2023 	Grüner Veltliner Smaragd Ried Kalkofen Weingut Piewald Spitz Wachau Österreich	€ 70
2023 	Grüner Veltliner Kremser Weinberge Weingut Türk Stratzing Kremstal Niederösterreich	€ 41
2022 	Grüner Veltliner Ried Pellingen Alte Reben ^{DAC} Reserve 1^{er} KW Weingut Proidl Senftenberg Kremstal Niederösterreich	€ 98
2024 	Grüner Veltliner Ried Hasel ^{DAC} Weingut Allram Strass Kamptal Niederösterreich	€ 42
2023 	Grüner Veltliner Ried Rosenberg ^{DAC} Weingut Anton Bauer Feuersbrunn Wagram Niederösterreich	€ 52
2023 	Grüner Veltliner Ried Königsberg Weingut Gschweicher Rössitz Weinviertel Niederösterreich	€ 45

RIESLING

Der Riesling wird gerne als Königin der Weißweinreben bezeichnet, dabei sehen die Liebhaber meist die exotische Ausdruckskraft und Komplexität sowie die gut strukturierte, feine Säure als die Stärke des Rieslings. Er repräsentiert auch wie kein anderer die deutsche Weinkultur. Die längste Riesling Tradition haben wohl die Winzer im Rheingau und an der Mosel. Bevorzugte österreichische Anbaugebiete sind das Kamptal, das Kremstal und die Wachau, deren Spitzengewächse mit dem Zusatz Smaragd zu erkennen sind. Riesling gedeiht zudem gut im Elsass, Kanada und ein wenig in Neuseeland.

Riesling is known as the queen of the white-wine tendril. The lovers of Riesling estimate this sort of wine cause of its complexity, the exotic expressiveness and the well-structured sourness. The sort represents the German culture of wine, you can find the oldest Riesling culture probably at the Rheingau or the Mosel. In Austria Riesling is cultured in the northern Wine territories.

2023	Riesling Federspiel Rossatz	€ 41
	Weingut Domäne Wachau Dürnstein Wachau Niederösterreich	
202	Riesling Smaragd Ried Biern	€ 74
	Weingut Piewald Spitz Wachau Niederösterreich	
2022	Riesling vom Urgestein ^{DAC}	€ 45
	Weingut Schmid Stratzing Kremstal Niederösterreich	
2022	Riesling Ried Heiligenstein ^{DAC} ^{1^{er}} 	€ 87
	Weingut Jurtschitsch Langenlois Kamptal Niederösterreich	
2023	Kabin(o)tt Riesling halbtrocken 	€ 49
	Weingut Ott Feuersbrunn Wagram Niederösterreich	
2023	Riesling Sandstein	€ 38
	Weingut Josef Fritz Zaußenberg Wagram Niederösterreich	
2023	Riesling Elements (Halbtrocken)	€ 38
	Weingut Müller Krustetten Kremstal Niederösterreich	

CHARDONNAY

Chardonnay ist zweifellos ein sehr nobler und edler Weißwein, mild am Gaumen und rund im Abgang. In der Nase erkennt man ihn meist an einem leicht nussigen Bouquet. In der Steiermark, wo er Morillon genannt wird, ist das Bouquet meist frischer, mit einem Anklang von frischem Gras. Chardonnay ist eine der dominierenden Rebsorten des Burgunds. Einige der hochwertigsten weißen Burgunderweine werden aus dieser Rebsorte bereitet. Dieser Wein eines guten Erzeugers kann grandios und unendlich finessenreich sein.

Chardonnay is a very noble wine, very charming on the palate and well balanced at the finish. In the nose you can find very exotic fruits and sometimes some nuts. In Styria, where Chardonnay is called Morillon, the taste is a bit fresher with an appeal to vegetal notes. This sort of wine is cultured in many countries around the globe, especially in France and it could reach the top level of wine.

2021 🍷🍷🍷	Chardonnay Barrique 🍷🍷 Weingut Türk Stratzing Kremstal Niederösterreich	€ 69
2023 🍷	Chardonnay Heideboden Weingut Keringer Mönchhof Neusiedlersee Burgenland	€ 36
2023 🍷	Morillon Gamlitz ^{DAC} Weingut Assigal Leibnitz Südsteiermark Steiermark	€ 49
2023 🍷🍷	Chardonnay Straden ^{DAC} Weingut Krispel Straden Vulkanland Steiermark	€ 45

WEISS- & GRAUBURGUNDER

Der Weißburgunder ist typisch für seine feine Blume, den vollen Körper und das gute Rückgrat. Derart charaktervolle Gewächse sind hervorragende Begleiter für Fisch, Kalbfleisch und Geflügelgerichte. Im Burgenland findet man die etwas milderen Varianten. In der Steiermark bringt die frische Säure mehr Lebendigkeit ein und im Lagenbereich druckvollen Schmelz am Gaumen. Der Grauburgunder hingegen besticht durch eine eher milde Säure und einem wichen harmonischen Körper mit dezenten Birnennoten. Ein schöner Speisenbegleiter zu kräftigen Speisen, da er immer dezent im Hintergrund bleibt.

Weissburgunder or better known as Pinot Blanc, is famous for the flower and the fruit in the nose. This type of wine is perfect for many dishes with fish, veal or poultry. In Burgenland are the wines more powerful meanwhile in Styria it's fresher. Grauburgunder has a lenient sourness and a harmonic body with little tastes of pears. It is a perfect wine for intensive dishes.

2023	Weissburgunder Papageno	€ 46
	Weingut Allram Strass Kamptal Niederösterreich	
2023	Weissburgunder Falkenstein Reserve	€ 47
	Weingut Dürnberg Falkenstein Weinviertel Niederösterreich	
2024	Pinot Blanc Ried Salzberg 	€ 41
	Weingut Leitner Gols Neusiedlersee Burgenland	
2019	Weissburgunder Ried Kaargebirge ^{DAC} Erste Lage 	€ 71
	Weingut Krispel Straden Vulkanland Steiermark	
2022	Grauburgunder Reserve 	€ 85
	Weingut Allram Strass Kamptal Niederösterreich	
2024	Pinot Gris	€ 41
	Weingut Steindorfer Apetlon Neusiedlersee Burgenland	
2023	Grauburgunder Ried Jägerberg ^{DAC} Erste STK Ried® 	€ 61
	Weingut Erwin Sabathi Gamlitz Südsteiermark Steiermark	

GELBER MUSKATELLER

Gelber Muskateller ist eine weiße Rebsorte aus der sehr alten und etwas undurchsichtigen Muskateller-Familie. Früher wurde Gelber Muskateller fast ausschließlich süß ausgebaut, heute entstehen zunehmend fein duftende, trockene Weißweine daraus. Die Weine sind sehr aromatisch und meist leicht zu trinken. Sie eignen sich gut als Aperitif oder zu Fisch- sowie Vorspeisen.

Gelber Muskateller is a very old type of grape, former the Muskateller was cultivated for sweet wines. Today it is more and more dried matured with a very charming nose. Very aromatic and a typical aperitif.

2024	Gelber Muskateller Vulkanland ^{DAC}	€ 45
	Weingut Krispel Straden Vulkanland Steiermark	
2021	Gelber Muskateller	€ 45
	Weingut Heiderer-Mayer Wagram Baumgarten am Wagram Österreich	

WELSCHRIESLING

Der Welschriesling stammt vermutlich aus Norditalien (Riesling Italico). In Österreich gilt er als autochthone Rebsorte und wächst auf zirka 8% der Anbauflächen. Die Sorte wird auch in Ungarn, Slowenien und Kroatien gepflegt. Der extrem vielseitige Welschriesling kann nahezu alle Reifekategorien abdecken: vom Sektgrundwein in neutraler säurebetonter Art - die Trauben dafür kommen meist aus dem Raum Poysdorf im Weinviertel – über trinkfreudige Buschenschank-Bestseller aus der Steiermark, bis hin zur edelsüßen Trockenbeerenauslese aus dem Burgenland, insbesondere aus dem Seewinkel. Der Sortencharakter wird von einem fruchtig-würzigen Dialog geprägt, mit grünem Apfel und Zitrus, oft treten Heublumennoten hinzu sowie eine gewisse mineralische Unterstützung. Für den Geschmack typisch ist seine lebendige, aber harmonische Säure. Bei Prädikatsweinen betört der cremig-sämige Duft mit Aromen nach Trockenfrucht und weißem Pfeffer, nach einigen Jahren Lagerung auch mit Schwarzteearomen.

Welschriesling yields wines with generous acidity and a fruity bouquet exuding notes of green apple and lemon. While dryWelschrieslings can be very fresh culinary companions, the Prädikat versions are amongst the truly great sweet wines of the world.

2024	Welschriesling Klassik	€ 41
	Weingut Assigal Leibnitz Südsteiermark Steiermark	

SAUVIGNON BLANC

Sortenrein ergibt Sauvignon Blanc einen frischen Wein mit eigenwilligen, pikanten Johannis- und Stachelbeeraromen, häufig auch mit grünen Noten (frisch gemähtes Gras), und einem unnachahmlichen Mineralton mit einer unterstützenden Säurestruktur. Die europäische Heimat der Rebsorte ist das französische Loiretal; Sancerre und Pouilly-Fumé sind die großen Namen. Die schönsten österreichischen Sortenvertreter findet man in der Steiermark - von der Steirischen Klassik bis in den Lagenbereich, wo das Terroir sehr schön zum Ausdruck kommt - in Form von Mineralität und Schmelz. Sauvignon Blanc ist auch in Italien bedeutend, im Veneto und Friaul, aber auch in vielen Überseeländern wie Südafrika, Neuseeland oder Australien!

Sauvignon Blanc grows worldwide, this variety has a characteristic bouquet, which can be intrusively unripe and grassy when the grapes are not fully ripe. When the grapes have good ripeness, they develop complex aromas of black currants, gooseberries and tropical fruit. The wines develop – according to the level of maturity – from discreet to very complex. The complex versions have wonderful ageing potential especially from malolactic fermentation and barrique maturation. When the grapes are very ripe, the complex aromas retreat and a powerful, spicy wine unfolds.

2023	Sauvignon Blanc Ried Reipersberg	€ 43
	Weingut Gschweicher Röschitz Weinviertel Niederösterreich	
2023	Sauvignon Blanc	€ 46
	Weingut Höpler Breitenbrunn Leithaberg Burgenland	
2024	Sauvignon Blanc Klassik	€ 44
	Weingut Pongratz Gamlitz Südsteiermark Steiermark	
2021	Sauvignon Blanc Straden ^{DAC} 	€ 52
	Weingut Neumeister Straden Vulkanland Steiermark	

ÖSTERREICHISCHE KLASSIKER & SPEZIALITÄTEN
AUSTRIAN CLASSIC & SPECIALITIES

2023 	Wiener Gemischter Satz ^{DAC} CH/GB/WB/NB/TR Weingut Rotes Haus Wien	€ 42
2023 	Weisser Schotter Cuvée ^{SB/GS/WR/GV} Weingut Pia Strehn Deutschkreutz Mittelburgenland Burgenland	€ 38
2022 	Donauriesling ^{PiWi} Sorte Weingut Proidl Senftenberg Kremstal Niederösterreich	€ 53
2023 	Rotgipfler Ried Rodauner Weingut Leo Aumann Traiskirchen Thermenregion Niederösterreich	€ 44
2022 	Zierfandler Anning  Weingut Stadlmann Traiskirchen Thermenregion Niederösterreich	€ 48
2020 	Neuburger Smaragd Leithn Weingut Piewald Spitz Wachau Niederösterreich	€ 96
2024 	Roter Veltliner Weingut Heiderer-Mayer Baumgarten Wagram Niederösterreich	€ 41
2024 	Lovely Traminer ^{lieblich} Weingut Scheiblhofer Andau Neusiedlersee Burgenland	€ 39

DEUTSCHLAND

2023 🍷🍷	Riesling Orbel GG Weingut St. Antony Nierstein Rheinhessen	€ 63
2022 🍷	Sauvignon Blanc Gutswein Weingut Weedenborn Monzernheim Rheinhessen	€ 54
2022 🍷🍷🍷	Burgundercuvée Steinmauer ^{WB/GB/CH} Weingut Korrell Bosenheim Nahe	€ 89

ITALIEN

2022 🍷	Lugana Gocce D’Oro Weingut Bulgarini Pozzolengo Italien	€ 52
2023 🍷🍷	Pinot Grigio Collio ^{DOC} 🌿 Weingut Ronco Blanchis Mossa Friaul	€ 47
2021 🍷🍷	Gewürztraminer Mitterberg ^{IGT} Weingut Pacherhof Neustift bei Brixen Südtirol	€ 61

FRANKREICH

2023 🍷🍷	Chablis Montmain ^{1er Cru} Weingut Domaine Louis Michel Chablis Burgund	€ 79
2023 🍷	Pouilly Fumé Cuvée Spéciale Argile á S Weingut Domaine Bouchié-Chatellier Pouilly-sur-Loire Loire	€ 79
2023 🍷🍷🍷	Chateauneuf-du-Pape Blanc Chateau La Nerthe 🌿 Weingut Chateau La Nerthe Vaucluse Cotes du Rhone	€ 115

ROSÉWEINE | ROSÉ WINES

Roséwein wird aus roten Trauben, bei nur sehr kurzer Maischelagerung hergestellt. Er erfreute sich in den letzten Jahren weltweit immer größerer Beliebtheit. Roséwein liegt im Trend und ist nicht nur in der warmen Jahreszeit aufgrund seiner belebenden Säure und der fruchtig-beerigen Aromen Vielfalt ein erfrischender und leichter Genuss. Keinesfalls außer Acht lassen sollten Sie Rosé als perfekten Speisenbegleiter zu sommerlichen Gerichten mit Geflügel, Fisch und Meeresfrüchten oder Salaten! Die bekanntesten Roséweine erreichen uns aus der Côtes du Rhône, Südfrankreich und Spanien.

Rosé is wine from blue grapes but they didn´t last long on the mash, so that the wine gets the gentle rose colour. It is a perfect wine for the summer months because it usually has not much alcohol and has a good structured sourness.

2022 	Rosito Weingut Hartl Reisenberg Neusiedlersee Burgenland	€ 39
2024 	Mercaz Rosé ME/CS/ZW Weingut Proidl Senftenberg Kremstal Niederösterreich	€ 38
2024 	Sushi Rosé (Halbtrocken)  Weingut Strehn Deutschkreutz Mittelburgenland Burgenland	€ 49
2024 	Der Elefant im Porzellanladen BF   Weingut Strehn Deutschkreutz Mittelburgenland Burgenland	€ 52

ROTWEINE | RED WINES

ZWEIGELT

Die Weine sind leicht bis kräftig, rubinrot und haben ein ausgeprägtes frucht-würziges Bouquet. Im Geschmack erkennt man reife Beerenfrüchte und Kirschen mit mittlerer Säure und kernigem Tannin. Als österreichische Paradesorte ist er in allen Regionen Österreichs vorhanden, wobei man in Niederösterreich eher den kühlen, betont würzigen Typ, in der Thermenregion und in Carnuntum den saftig, fruchtigen und im Burgenland den kräftigeren Stil findet.

In order to ensure widespread growth of this variety, Lenz Moser planted it extensively and utilized his Hochkultur (high culture) training system for it. The variety brings slightly violet-reddish colored wines with soft tannins. Mature, full-bodied and long-living wines deliver tones of morello cherry. High-quality wines are matured also in barriques.

2023 	Zweigelt Selektion Weingut Jacqueline Klein Andau Neusiedlersee Burgenland	€ 38
2022 	Zweigelt Reserve  Weingut Deim Schönberg Kamptal Niederösterreich	€ 62
2021 	Zweigelt Girmer Reserve  Weingut K+K Kirnbauer Deutschkreutz Mittelburgenland Burgenland	€ 72

ST. LAURENT

Der Name St. Laurent leitet sich vom Lorenzitag, dem 10. August ab, an dem sich die Beeren zu verfärben beginnen. Im Ertrag eher sparsam, gilt er im Weingarten als schwierig und war nicht immer beliebt. Das einprägsame Bouquet weist viel Frucht auf, vor allem dunkle Beeren, Sauerkirschen und Zwetschken.

This autochthone variety is found mainly in the Thermenregion and in northern Burgenland. Its growth increased by 87.5% between 1999 and 2009. St. Laurent delivers dark, sturdy and fruity red wines with morello cherry notes. They are of high quality and have good age ability.

2019	St. Laurent 	€ 51
	Weingut Reinisch Tattendorf Thermenregion Niederösterreich	
2019	St. Laurent Ried Gasiberg Reserve 	€ 64
	Weingut Allram Straß Kamptal Niederösterreich	

BLAUFRÄNKISCH

Diese uralte Sorte ist vor allem in den Ländern der ehemaligen Habsburger-Monarchie verbreitet und ist die Lieblingssorte im Mittelburgenland. Das typische Bouquet der spät reifenden Rebsorte wird von tiefgründiger Waldbeere, Kirschfrucht und feinherber Kräuterwürze geprägt. Das Geschmacksbild ist präzise und lebendig, mit einer charakteristischen Säure.

The typical palate of this late ripening variety is characterized by deep wood berry or cherry tones, and reveals its characteristic acidity. Blaufränkisch can yield wines with dense structure and prominent tannins. The wines are often impetuous in their youth, but develop velvety facets when sufficiently ripe. Fuller, stronger versions have good ageing potential.

2021	Blaufränkisch Echt Lang	€ 39
	Weingut Lang Neckenmarkt Mittelburgenland Burgenland	
2020	Blaufränkisch Reserve 	€ 44
	Weingut Igler Deutschkreutz Mittelburgenland Burgenland	
2023	Blaufränkisch Kalk und Stein	€ 45
	Weingut Unger Halbturn Neusiedlersee Burgenland	
2018	Blaufränkisch Ried Szapary ^{DAC} Reserve 	€ 51
	Weingut Jalits Badersdorf Eisenberg Burgenland	

BLAUBURGUNDER | PINOT NOIR

Pinot Noir stammt aus dem Burgund, Frankreich. Der Spätburgunder ist ein hochwertiger Rotwein mit langer Lagerfähigkeit. Er ist für einen Ausbau im Barrique gut geeignet. Sein Hauptmerkmal ist das ausgesprochen fruchtige Bouquet mit einem leichten Bittermandelton, überaus vollmundig, samtig und körperreich.

Pinot Noir from optimal vineyard sites, with high ripeness, and through skilled vinification, can deliver high quality wines with good ageability – although it is sensitive and a challenge to the winemaker in the vineyard and the cellar. Its typical aroma is discreet with notes from red berries, forest soil and dried plums.

2021	Pinot Noir The Butcher	€ 53
	Weingut Schwarz Andau Neusiedlersee Burgenland	
2022	Pinot Noir 	€ 49
	Weingut Höpler Breitenbrunn Leithaberg Burgenland	
2018	Pinot Noir Ried Holzspur 	€ 105
	Weingut Reinisch Tattendorf Thermenregion Niederösterreich	

CABERNET SAUVIGNON

In den 1980er Jahren machte der Cabernet Sauvignon – genetisch eine Kreuzung aus Cabernet Franc x Sauvignon Blanc – im Vormarsch der internationalen Sorten Furore, vor allem durch sein charakteristisches Geruchs- und Geschmacksbild. Wenn die Trauben nicht die notwendige physiologische Reife erreichen, erinnern sie an grüne Paprika, Brennnessel und Cassis. Bei einer Anbaufläche von 1,3 % ist sie eine wertvolle Bereicherung des Sortenspektrums. Der Einsatz des kleinen Holzfasses ist fast obligat, der Sortentypus wird damit effektiv ergänzt. Die klassischen internationalen Cabernet Hochburgen sind nach wie vor das Bordeaux und Kalifornien, aber u. A. auch die italienische Maremma.

As a young wine, it is fruity and somewhat “rough-edged” with strong tannins and a powerful bouquet. A good Cabernet Sauvignon improves during ageing with delicate roasted tones and expressions of black currant, and often liquorice and green pepper. As a late-ripening variety, it must be planted in warm sites, otherwise the wines will likely show a grassy or green pepper spice character. Maturing in barriques is practically obligatory – it complements the variety perfectly.

2021	Cabernet Sauvignon 	€ 52
	Weingut Pfneisl Deutschkreutz Mittelburgenland Burgenland	
2022	Cabernet Sauvignon ^{100 Days} 	€ 57
	Weingut J. Keringer Mönchhof Neusiedlersee Burgenland	

MERLOT

Der Merlot ist ein Kind einer Cabernet-Kreuzung und ist am besten Weg zum Star im österreichischen Rotweinsortiment zu werden. Die Anpassungsfähigkeit an Klima und Bodenbedingungen in Verbindung mit der frühen Reife tragen zum Erfolg dieser klein- und locker-beerigen Rebsorte bei. Nur bei hoher Reife zeigen sie viel Frucht und weiche Extraktsüße, dazu runde, harmonische Tannine. Dann sorgen die feinen Cassis-Noten und die reife Würze für samtig-tiefe, ausgewogen-aromatische Weine.

Merlot wines are smoother than Cabernet Sauvignon wines because the Merlot gives less tannin and acidity. This variety is often used as a cuvée partner or is vinified as a single variety wine. It needs good soils, and is sensitive to late frost as well as to coulure when the weather is cool during the flowering phase. Its yields are inconsistent, and it requires yield regulation. Only with high ripeness and a long maturation period do the wines present generous fruit, soft extract sweetness and round, harmonious tannins.

2021	Merlot Selektion	€ 43
	Weingut Jacqueline Klein Andau Neusiedlersee Burgenland	
2021	Merlot Reserve	€ 47
	Weingut Aumann Tribuswinkel Thermenregion Niederösterreich	
2020	The Merlot	€ 76
	Weingut Scheiblhofer Andau Neusiedlersee Burgenland	

SYRAH | SHIRAZ

Einer Legende nach stammt diese rote Rebsorte aus der prähistorischen Stadt Shiraz (Schiras) im heutigen Iran (Persien). Von dort wurde sie angeblich von französischen Kreuzrittern nach Frankreich gebracht. Er bringt tiefdunkle, aromatische Weine mit Kraft und Tannin hervor. Entweder mit saftigen Schokonoten und komplexer Frucht nach australischem Vorbild (Shiraz) oder mit der eleganten Rhônewürze im französischen Stil (Syrah).

Delivers deep red, tannin-rich wines from grapes with full physiological ripeness - from low yielding vines growing in very good sites. The grapes typically exude aromas of violets and mignonette. Long maturation time and ageing are optimal for high quality wines.

2019	Syrah	€ 53
	Weingut Jacqueline Klein Andau Neusiedlersee Burgenland	
2021	Shiraz Maria's Vineyard	€ 77
	Weingut Pfneisl Deutschkreutz Mittelburgenland Burgenland	

CUVÉES ROT – TOPWEINE | RED BLENDS - TOP WINES

In Deutschland, der Schweiz und Österreich wurden die Weine ursprünglich reinsortig ausgebaut, hingegen werden im Bordeaux seit vielen Jahren schon mehrere Rebsorten miteinander verschnitten. Dadurch wird erreicht, dass der Wein mehr dem Stil eines Winzers entspricht und weniger dem Charakter der Rebsorte. Durch die Cuvéetierung ergeben sich neue Möglichkeiten, welche das Gespür und die Erfahrung des Winzers beanspruchen. Bei diesen Weinen sind der Boden und die Lage von höherer Bedeutung.

On wine labels to denote wine of a specific blend or batch. Since the usage of the term cuvée for this purpose is unregulated, and most wines will have been stored in a vat or tank at some stage of their production, the presence of the word cuvée on a label of an arbitrary producer is no guarantee of its (superior) quality. Particularly terms like "cuvéespeciale", or "tête de cuvée" should indicate higher quality. In this context, higher-quality than ordinary cuvées are often referred to as "reserve wines", while a cuvée lower in quality than the main one is referred to as a "second wine".

2012	Cuvée ‚Für Körper und Seele‘ _{ME/CF/BF/ZW}	0,375l	€	21
🍷🍷🍷	Weingut Gager Deutschkreutz Mittelburgenland Burgenland	1,5l	€	82
2019	Cuvée ‚Für Körper und Seele‘ _{ME/CF/BF/ZW}		€	45
🍷🍷🍷	Weingut Gager Deutschkreutz Mittelburgenland Burgenland			
2019	Steinzeiler _{BF/CS/ZW}		€	145
🍷🍷🍷	Weingut Kollwentz Großhöflein Leithaberg Burgenland			
2022	XUR _{BF/ZW/STL}		€	92
🍷🍷🍷	Weingut Werner Achs Gols Neusiedlersee Burgenland			
2015	Passione _{CS/SY/BF/ME}		€	66
🍷🍷	Weingut Heinrich Deutschkreuz Mittelburgenland Burgenland			
2021	The Legends _{CS/ME}		€	61
🍷🍷	Weingut E. Scheiblhofer Andau Neusiedlersee Burgenland			
2019	Massiv _{BF/RA/ZW/ME/CS}		€	85
🍷🍷🍷	Weingut Keringer Mönchhof Neusiedlersee Burgenland			
2019	Pannobile _{ZW/BF/STL}		€	64
🍷🍷	Weingut Leitner Gols Neusiedlersee Burgenland			
2020	Bela Rex _{CS/ME}		€	98
🍷🍷	Weingut Gesellmann Deutschkreutz Mittelburgenland Burgenland			

ITALIEN

2018 	Amarone Classico della Valpolicella ^{DOC}  Weingut Zenato St. Ambrogio di Valpolicella Venetien	€ 95
2019 	Valpolicella Ripasso Superiore ^{DOC} Weingut Falezza Verona Venetien	€ 51
2017 	Barolo Bussia ^{DOCG}  Weingut Prunotto Alba Piemont	€ 155
2014 	Barbaresco ^{DOCG}  Weingut Gaja Barbaresco Piemont	€ 390
2022 	Rosso di Montalcino ^{DOC}  Weingut Collosorbo Montalcino Toskana	€ 58
2012 	Brunello di Montalcino ^{DOCG}  Weingut Poggio Antico Montalcino Toskana	€ 125
2020 	Petra ^{IGT} ^{CS/ME}  Weingut Petra Suvereto Toskana	€ 105
2019 	Montepulciano d’Abruzzo ^{DOC} Riserva  Fosso Corno Roseto Degli Abruzzi Abruzzien	€ 49
2020 	Chianti Classico Riserva ^{DOCG}  Weingut Antinori Firenze Toskana	€ 69
2021 	Primitivo di Manduria Talò ^{DOP}  Weingut San Marzano Manduria Apulien	€ 69

FRANKREICH

2022 🍷🍷	Montlobre La Chapelle ME/CS 🍷 Domaine Montlobre Vailhauques Languedoc	€ 47
2022 🍷🍷	Auxey Duresses Rouge 🍷 Sylvain Bzikot Puligny-Montrachet Burgund	€ 94
2018 🍷🍷	Gevery-Chambertin 🍷 Domaine Gallois Gevery-Chambertin Burgund	€ 105
2016 🍷🍷🍷	Château Bellevue 🍷 Grand Cru Classé Pauillac Bordeaux Frankreich	€ 165
2006 🍷🍷🍷	Château l'Évangile 🍷 Pomerol Bordeaux Frankreich	€ 600

SPANIEN

2018 🍷🍷	Rioja Reserva 🍷 Marques de Riscal Elciego	€ 66
2022 🍷	Tamaral Roble 🍷 Tamaral Bodegas y Vinedos Penafiel Ribera del Duero	€ 46
2016 🍷🍷🍷	Les Eres 🍷 Celler Joan Simó Porrera Proirat	€ 92

SÜßWEINE | SWEET WINES

2022 	Cuvée Beerenauslese Weingut Kracher Illmitz Neusiedlersee Burgenland	0,375l	€	47
N.V. 	No Vintage TBA Weingut Kracher Illmitz Neusiedlersee Burgenland	0,187l	€	42
2017 	Temento Sweet Weingut Tement Berghausen Südsteiermark Steiermark	0,375l	€	40